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学习如同长跑，掌握方法是关键

学习方法这一环，是你拉开与其他考生差距的关键！

——沙启云（甘肃兰州）

大家好，我叫沙启云，是一个 18 岁女孩的妈妈。我有一个人

见人爱的，花见花开的活宝，我之所以有这么可爱的孩子，还需

要感谢一个人：艺博翟海霞老师。

因为孩子初识艺博

我的孩子从小在老家由亲戚帮忙陪伴成长，三岁半因要上幼

儿园才接到我和爱人身边，养恩大于生恩，从我家孩子身上，显

现得淋漓尽致。刚开始时孩子跟我一点都没啥感觉，我的内心很

沉重也很郁闷，我怀胎十个月生的娃，竟然和我一点都不亲，我

的心情影响到了我的生活，家里和工作都让我整得一地鸡毛。

孩子在学校里也是一个没有动力学习的人，总是发呆，有时

候推一推才会动一下，对什么事情都有一种无所谓的态度，看到

孩子这个现状，我伤心到了极点，感觉很难受，甚至死的心都有。

这种现状，一直持续到孩子上小学四年级，一天，学校通知我参

加一个家庭公益讲座，就是《做最好的家长》。

这个课就是翟老师讲的，因为平时的生活状况我习惯性选择

坐在最后面的一排，因为所有听课的都是清华小学的家长，90%
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都是带着盖头的穆斯林家长。智慧的翟老师就用阿语来问候大家，

当时我就蒙圈了，感觉很亲切很温暖，让我不由得挺直腰板，坐

起来认真对待这个并不熟悉的讲座。

课程中，翟老师风趣幽默的讲授方式深深地吸引着我，我的

身体感觉从头到脚底有东西在掉落，慢慢地身心都感觉很清凉，

很乏但又害怕睡着了会错过什么，就强打精神继续听，快结束时

我突然感觉到有一股无形的力量注入了我的心田，让我情不自禁

地笑了起来，这不就是我苦苦要寻找的吗？

参加《中国力量·超能少年英雄营》
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学习并不难，找对法方是关键

我明白只有家庭和谐，孩子才会优秀，我如今的家庭现状如

果不改变，想拥有优秀孩子简直就是痴人说梦。于是当场我就给

孩子报了翟老师青少年《超级学习快车训练营》，学习并不难，找

对法方是关键。

我家孩子是 2013 年参加翟老师青少年《超级学习快车训练营》

的，当时孩子上小学。说实在的，孩子起初没什么大的变化，但

是，我们家长始终坚信自己的孩子是最优秀的，要相信相信的力

量。正如戴东老师曾经说过“有的花早开有的花晚开，如果你家

的花还没开，那她一定是一棵参天大树”，我深信戴老师的话，静

待花开。

翟老师的学习方法就像一粒种子种在了孩子的心里，也种在

了我们家长的心上。在艺博大家都知道有这么一句话：教育孩子

是一门根雕的艺术，这句话在提醒着我们，所有的家长在教育孩

子的过程中，无论遇到什么样的问题都不要着急，因为十年树木，

百年树人。在教育孩子中，快就是慢，慢就是快，你给我期待，

我给你惊喜。

2018 年，孩子以初中三年中最好的成绩考入了省级高中，2021

年本该上大学，因为志愿没填合适，孩子落榜了，值得欣慰的是，

孩子的心情并没受到太大的影响。当时就有点纳闷，孩子告诉我

她有戴老师给的力量，翟老师给学习方法，2022 年一定比 2021

年更加优秀。
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先改变自己，再影响孩子

翟老师说过，一个孩子如果能考 100 分，她绝不会考 95 分，

也没有一个孩子能考前 10 名，绝不会考后十名。以前，我可不是

这么认为的，老是觉得她学习不努力不扎实，考试不认真对待，

翟老师知道了我有这种想法后，让我也来学习。当时，我就纳闷

了，孩子一个人学就可以了，为啥还要让家长跟着一块学哪？翟

老师说，家长改变一分，咱们的孩子会进步 10 分。于是我抱着试

试的心态，先参加了《孩子，我该如何爱你》课程，听后很受益，

也就果断地走进了艺博这个大家庭，每天的心情都是美美的。

我改变了很多，遇事不再纠结、焦虑了，对家人也和颜悦色

了。我的改变让我的爱人感知到了，他是个军人出身，没走进艺

博之前，我对家务活什么都不沾手，在我的意识里，我嫁给你，

家务活你必须全包，所以我下班后，就等着老公回来做饭，衣服

也是等着老公休息日去洗。最可气的是，有一次老公出差了，当

时他走得急，没来得及倒他茶杯里的茶叶，一个星期回来后发现

杯子里都长毛了，我记得当时的我，好像是家里的空气，啥都不

问，家务活更是不说，每次老公出差回来，第一件事就扫地，拖

地做家务活，老公气得不打一处来，说我不配当一名军人的妻子。

这个时候，其实我的家庭已经出现了危机，刚好翟老师找到

我，让我也学家庭教育，学怎么当一名合格的家长。没想到走进

来后深深地被吸引，一发不可收，经过学习，我学会了在家里主

动承担家务，和老公的关系越来越好了。
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2019 年参加第一期《玄奘之旅》

鼓励启迪，潜力挖掘

随后我又参加了很多艺博的课程，让我明白了：家是讲爱的

地方，不是讲理的地方，特别是对最亲近的，我更清晰地懂得了，

肯定孩子一个优点，就会引发孩子的第二、第三个优点。现在，

我特别感谢我的孩子，是她让我知道在家要做天使，而不是天才，

爱孩子是需要方法的，如果我们家长不理解孩子的内心世界，我

们给的却不是孩子想要的，那给得再多都是无效的，甚至是有害
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的。因为不了解人性的需求，不了解孩子成长各个阶段的需求，

父母错误的教育方式将会阻碍孩子的成长。

更何况现在的社会是一个速度多变的危机时代，也是一个讲

究终身学习的时代。我们所生存的社会，是一个人尊重知识、崇

尚知识的社会。在这样的社会中，一个人的学习能力将是其最重

要的求生之本。

家长要想孩子爱上学习，要分三步骤：

第一：转变孩子的观点，让他认为学习是快乐的，而不是痛

苦的；

第二：培养孩子的学习兴趣，让她认为自己可以学好，并且

愿意学。对自己要有信心。

第三：让孩子在学习中找到胜任感。要让孩子先为自己设一

个目标，每天向着自己的目标前进，心情一定是喜悦的。

亲爱的家长，我们还需要配合老师在家多给孩子六个被、三

个感。让孩子感觉到被理解、被关注、被接纳、被认可、被尊重

及被肯定，让孩子觉得自己在家里有价值感、重要感和归属感。

如果，我们父母给足了孩子这些，想让孩子不优秀都难！我们家

长一定要给孩子稳定的、有效的爱！因为有爱，才会让我们活得

更精彩。
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